

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[Collection](#)[La correspondance croisée entre François Guizot et Dorothée de Lieven : 1836-1856](#)[Collection](#)[1850-1857 : Une nouvelle posture publique établie, académies et salons](#)[Collection](#)[1852 \(1er juin-13 novembre\) : Guizot historien, liberté de ton et d'analyse](#)[Item](#)[Paris, Samedi 21 août 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot](#)

## Paris, Samedi 21 août 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot

Auteurs : Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857)

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

4 Fichier(s)

### Les mots clés

[Bonaparte, Charles-Louis-Napoléon \(1808-1873\)](#), [Circulation épistolaire](#), [Conditions matérielles de la correspondance](#), [Conversation](#), [Femme \(politique\)](#), [Femme \(portrait\)](#), [Mariâ Aleksandrovna \(1824-1880 ; impératrice de Russie\)](#), [Réseau social et politique](#), [Salon](#), [Santé \(Dorothée\)](#)

### Relations entre les lettres

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Présentation

Date 1852-08-21

Editeur de la fiche Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

### Information générales

Langue Français

Cote 3310, AN : 163 MI 42 AP Papiers Guizot Bobine Opérateur 15

Nature du document Lettre autographe

Support copie numérisée de microfilm

Etat général du document Bon

Localisation du document Archives Nationales (Paris)

Transcription

Paris Samedi le 21 août 1852

J'ai montré à M. Fould quelques passages de vos lettres où vous me parlez de lui. Il

a été très flatté et touché, et frappé de beaucoup de vos observations. A propos de lettres et de citations en voici une de Meyendorff de Vienne. Je vois ici de temps en temps des légitimistes qui se fâchent quand je leur dis que le Prince Président à la vocation de rendre la France gouvernable et de réparer le mal produit par les idées de 89, 1814, 30, & 48.

La princesse Schonberg dîne aujourd’hui à St Cloud. Madame Kalerdgi va arriver dans quelques jours mais pour lever le camp. Elle abandonne Paris for good. Elle a acheté un château près de Francfort, ce sera sa résidence. Cet hiver elle le passera à Pétersbourg. On dit qu'à Kissingen son langage a été fort hostile à ceci. Elle en partait éprise, (de ceci). C'est une tête sans le sens commun. J'ai vu hier soir Halkeren entre autres, on ne parle que de Thiers tout le monde est curieux de le voir et on n'ose pas s'aventurer ; les uns par crainte de la cour, les autres, de Mad. d'Osne. Hekern est de ceux-ci, les diplomates de ceux-là. Thiers a tout de suite couru chez Mad. Schach, elle l'a trouvée embelli et ravi. Mad Rothschild est auprès de Changarnier. L'Électeur est reparti. On a fait semblant de l'ignorer ici. Stockhausen part aujourd’hui. C'est une vraie perte pour moi il restera [?].

Vous ai-je dit que Lord Cowley est parti pour Londres, le prétexte de son fils, mais au fond pour voir clair dans sa situation ? Or il paraît probable que St. Canning aura les aff. étrangères (détestable choix) & Malumberg Paris. Alors Cowley à Constantinople. Bulwer ira sans doute en Amérique régler le différend. Il pleut depuis deux jours c'est bien ennuyeux. Je me suis très affaiblie ; voilà maintenant mon mal. Quel remède ? Adieu. Adieu.

Hier je n'ai pas pu vous écrire. J'avais écrit une longue lettre à l'Impératrice, et puis est venu une visite et il n'y avait plus moyen avant la poste. Adieu.

## Citer cette page

Benckendorf, Dorothée de (1785?-1857), Paris, Samedi 21 août 1852, Dorothée de Lieven à François Guizot, 1852-08-21

Marie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle)

Consulté le 10/01/2026 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Guizot-Lieven/items/show/4410>

## Informations éditoriales

Date précise de la lettreSamedi le 21 août 1852

DestinataireGuizot, François (1787-1874)

Lieu de destinationVal-Richer

DroitsMarie Dupond & Association François Guizot, projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0.

Lieu de rédactionParis (France)

Notice créée par [Marie Dupond](#) Notice créée le 09/09/2022 Dernière modification le 18/01/2024

paris Samedi le 21 aout  
1852.

j'ai montré à M. Forstel quelques  
passages de vos lettres où vous  
me parlez de lui. il a été très  
platti' et touché. et proposé de  
me montrer de vos observations  
à propos de lettres et citations  
en vain cue d'Neupedroff, d'  
Urbain "j'vais ici de temps en  
temps des légitimistes qui se  
peignent devant moi que je leur dis  
le frère Sénateur a la croation  
et rendre la fraude sonneuse  
qui repose le mal produit  
par les idées de 29, 1814, 30, 248  
Lapicium Schomburg dice  
aujourd'hui à S<sup>3</sup> (Londres).

Madame Kaledgi va arriver  
dans quelques jours dans nos  
terres le 1<sup>er</sup> juillet. Elle abandonne  
peut-être son passe. Elle a été  
une élégante peu de temps  
et une dame modeste. Elle habite  
elle le pension à Peterbourg.  
on dit qu'à Krimskij son temps  
est fort hostile à elle. Elle a  
portait épingle, (de cui) c'est une  
tête ronde le sucre enroulé.  
j'ai vu hier soir Hasskow chez  
eux. on a parlé peu de Thiers  
tout le monde. une curiosité de la  
voix de son aîné par s'assister  
la voix par émission de la force,

les autres, de Mad. d'osne  
Hasskow chez eux où le  
diplomate, de camp là.

Thiers a toujours été courtois  
chez Mad. Schlesch. Elle s'  
toujours habillée élégante.

Madame Rothchild est  
aujourd'hui magnifique.

1. Hasskow est séparé. on a  
fait un mariage de l'église  
à Stockholm pour aujourd'hui  
c'est une vraie partie pourtant  
il n'aura pas de mariage.

mon aîné dit qu'il a été  
un parti pour Londres, le  
projet de mariage russe au  
tout jeune marié dans deux ou

Madame Malibigi va arriver  
dans quelques jours mais pas  
toute le temps. Elle abandonne  
pas trop grand. Elle a été  
un certain peu de temps fort  
à une de ces réunions. et quand  
elle le présente à Sankt-Pétersbourg.  
on dit qu'à Krimskaja son temps  
est fort hostile à ceux. Elle a  
perturbé l'opéra, (de ceux.) c'est une  
telle raceur le successeur.  
j'ai vu hier soir Blaekens dans  
cette. on a parlé grand Thiers  
tout le monde. un peu moins de la  
voix de son aîné par s'assister;  
la voix par évidente de la force,

en outre, de Mad. D'osse  
Hilkens et de ceux-ci; le  
diplomate, devra être là.

Thiers a toujours connu  
chez Mad. Schack. Mr. S.  
comme une belle chanson.

Madame Rothchild est  
aujourd'hui à Paris.

1. Lectures et récitals. on a  
fait quelques-uns l'après-midi  
à Stockholm pour aujourd'hui;  
c'est une vraie partie pour nous  
il restera sûrement.

mon aîné dit qu'il a été  
un parti pour Londres, le  
protege de son fils mais au  
fond je ne veux pas dire cela, je

situation. or, il paraît probable  
que Mr. Jackson aura la eff.  
Stranger (désastreux de nos)  
à Malakand. Savoir alors  
comme à l'antéécoule. Palme  
via roche dont un accroche  
rigide le diffuser.

Il pleut depuis deux jours  
c'est bien enough j'entends  
trop affaiblie; voilà maintenant  
mon mal. quel remède?

Adieu. hier j'ai pris  
par voie circ. j'aurai écrit une  
longue letter à l'Adm. et pris  
un deus un mvt et il n'y  
avait plus moyen devant la  
porte. adieu.

Paris vendredi 21. Août 1872

On me dit que M. de Rémusat  
est retrouvé chez lui, dans sa tente de  
l'affille, près de Toulouse. Il me fait peu  
de peine de croire toutefois sans fonds  
une lettre pour constater qu'il n'a pas  
de manières à Toulouse. Il est pris et logé.  
Je sais des vites venu une nouvelle de lui,  
toujours un indiscrète.

Si Mme de Rambaud vous venus à Paris  
elle a tort de se mettre mal avec le  
gouvernement français ce qu'en dis, c'est à  
mon avis qu'elle n'a pas tort de refuser à  
les renouveler. Il ne faut pas tenir ce  
chose là et ne pas renouveler. Il me paraît  
que la paix de la petite intégrité de  
la ville est une grande chose entre  
moult diplomatiq. que.

à lis dans l'Ét. nationale un bon  
n° 1 de la revue des journaux impri. à  
Paris. Il a fait quelque exagération. Le  
succès du voyage en Hongrie et de la visite  
dans grande ville d'Asie à laquelle on a été